

事業項目 (1) アジア各国と関西双方の経済発展に向けた取り組み

事業項目詳細

ABCプラットフォーム

「アジア・ビジネス創出プラットフォーム (ABCプラットフォーム)」の推進

各国における三現主義の取り組み

各国政府・経済界との対話会・交流会などの開催、海外訪問団の派遣

人材育成

企業のグローバル化に資する人材の育成と関西での活躍機会の確保

主な実施内容

- ABCプラットフォーム設立のための第1回全体会議を大阪にて開催し(4月)、日本を含むアジア8か国の経済団体トップをはじめ330名が参加した。
- 5つのテーマ別部会(人材育成・活用、医療・介護、中堅・中小企業支援、農業、観光)の活動がスタートし、ビジネス創出に向けてセミナーやビジネスマッチング等を順次開催。また、環境部会等新たなテーマ別部会を立ち上げた。
- 海外の企業・団体との連携を強化し、ビジネス創出を加速するためにタイに「バンコク・デスク」を設置し専任者が常駐(2月～)。また、ABCプラットフォームの特設ホームページを立ち上げ、活動内容等について情報提供を開始した。
- ベトナムにおける関西企業の投資環境改善や関西が強みを有する環境分野での協力拡大を目的に、ベトナム政府機関と関西企業の対話会(第4回)を開催し(10月)、ベトナムの税制と法整備の改善を要望するとともに、環境およびインフラ分野での協力を提案した。
- 関経連訪中団を派遣し、北京と成都を訪問した(7月)。成都で日中企業家交流会(第5回)を開催し、新規ビジネス創出をテーマに議論を交わした。
- 1980年から毎年開催している「アセアン経営研修」(12月)を10か国12名の研修生を迎えて実施した他、「ミャンマービジネスプランコンテスト」(9月)、溶接技術をテーマにした研修(インドネシア)等に協力し、現地の人材育成ニーズに応えるとともに、関西企業の海外展開を支える人材育成を行った。
- 留学生をはじめとする高度外国人材の活躍に向けて、グローバル人材活用運営協議会を軸に、大学と企業によるワークショップ等を通じた連携の強化を図るとともに、各団体と連携した就職説明会や企業見学会の開催等、留学生の就職に資する支援を行った。

事業項目 (2) 国際情勢変化への対応

事業項目詳細

国際情勢変化への対応

経済連携をはじめとする国際社会の情勢変化の把握と対応等に関する会員企業への情報発信

主な実施内容

- 前年度までに実施した「国際ビジネス研究会」のとりまとめに加え、国際情勢に対する対応や経済連携の推進等に関する講演会を開催し、情報提供を行った。
- 関西財界セミナーにおいて、「変動する国際情勢への対応と海外市場開拓の果敢な挑戦」を分科会テーマとして、企業経営者間で議論を交わした(2月)。

Topics

ABCプラットフォームを通じたビジネス創出に向けて

関経連とアジア7カ国の経済団体は、アジア・日本におけるビジネスの創出、経済の活性化を目的とした「ABCプラットフォーム」を2019年4月に設立した。第1回全体会議には、各経済団体をはじめとした関係者約330名が集まり、全体会議のもとに置く各テーマ別部会の活動方針の共有、意見交換等を行った。

全体会議後、各テーマ別部会におけるビジネス創出に向けた具体的な取り組みがスタート。人材育成・活用部会では、国内外でアジアの学生と関西企業とのマッチングを支援、中堅・中小企業支援部会では、海外進出に向けたセミナーを開催する等、各部会ごとに取り組みを推進。12月以降には、新たに環境部会とスタートアップ部会を設置した。

ビジネス創出の成果も出てきており、観光部会では、マレーシア商工会議所の提案のもと、マレーシア企業と日本企業が協力してムスリム旅行者向けウェブサイトが開設される等の動きがある。

今後、2020年2月に設置した「バンコク・デスク」も活用し、海外関係者との連携を密にして、ビジネス創出の取り組みを加速させ、9月にシンガポールで開催予定の第2回全体会議で成果や課題の共有を行う予定としている。



第1回全体会議

部会	プロジェクトマネージャー	目的
人材育成・活用	エール学園	アジア中核人材の育成・活用の促進
医療・介護	SOMPO HD / ジェイ・エス・ビー	介護の持続可能な事業モデルの構築
中堅・中小企業支援	りそな銀行	中堅・中小企業の海外ビジネス拡大支援
農業	クボタ	日本の農業技術の海外展開
観光	日本旅行業協会	日本・アジア間の交流人口の拡大
環境	日立造船	アジア地域の環境改善
スタートアップ	阪急阪神不動産	スタートアップ企業の成長・交流促進

ABCプラットフォームテーマ別部会一覧



テーマ別部会活動

関経連訪中団2019を派遣～中国内陸部の企業と交流～

2019年7月15～19日、松下副会長を団長とする訪中団を北京と成都に派遣した。北京では外交部、商務部、中国国際貿易促進委員会等の政府機関・団体を訪問し、経済・通商政策の見通しや米中摩擦への対応、日中経済交流の強化等について意見を交わした。成都では四川省人民政府への訪問に加え、新規ビジネス創出をテーマとして「第5回日中企業家交流会」を開催し、日中企業によるプレゼンテーションと交流を行った。また、「一帯一路」構想で重要な役割を果たす国際貨物鉄道の始発点の一つである青白江ターミナルやスタートアップ支援を行う成都新経済発展研究院の視察も行った。日中両国は経済的に深く結びついており、今後も中国の政府機関・企業との継続的な交流を図っていく。



李四川省人民政府副省長との会見



第5回日中企業家交流会